



学校便り

うこっ子

「自分の思いや考えを表現できる」うこっ子



謹賀新年



創立 143 周年

阿久根市立大川小学校

TEL 74-0007

令和6年 1月号

校長 中能 健尚

新年あけましておめでとうございます。今年もよろしくお願いたします。

今年は、元日から石川県能登半島地震が起こり、たくさんの方々の尊い命が奪われました。そして、今もなお、安否不明の方々もたくさんおられます。被災された方々も深い悲しみや苦しみ、今後に不安を抱えておられることと心中お察しします。

今日(9日)は、始業式の中で、全員で亡くなられた方々のご冥福を祈って、黙禱を捧げました。一日も早く平穏な生活に戻れることを願っております。

さて、3学期がスタートしました。3学期は卒業・修了へ向けた大切なまとめの時期で、まさに学校にとっての「師走」がやってきました。ただし、このような時だからこそ、子どもたちの言動をしっかりと見守らなければなりません。子どもたちの出すサインを見落としはなりません。学校がどんな状況であろうと子どもたちにとって貴重な一日一日です。大切な一瞬一瞬です。肝に銘じて全職員で一丸となって指導にあたってまいります。保護者、地域の皆様には、昨年同様、変わらぬご支援・ご協力を賜りますようよろしくお願いいたします。

I have a dream 人間は、夢がある限り前に進める！



[キング牧師のスピーチから]

★始業式で、子どもたちに2つのことを中心に話をしました。

- (1) 「夢は大きく、目標は小さく」大きな目標を立てることも大切ですが、その日、その日の小さな目標(めあて)を立て、一つ一つやり遂げていくことが大切であり、しっかりとやり遂げることができる人になってほしいと話をしました。一日一日の積み重ねが、長い時間をかけ、大きな目標や自分の夢の実現に繋がっていくと思います。
- (2) 3学期は、「感謝」の気持ちをもって、過ごしてほしいと話をしました。
① 友だちへの感謝 ② 親や家族、先生方への感謝 ③ 地域の方や大川小学校への感謝です。言葉や行動で感謝の気持ちを伝えてほしいです。



大谷選手からグローブのプレゼント

[大谷選手からの手紙の内容]

学校関係者 各位
貴校ますますご清栄のこととお慶び申し上げます。ロサンゼルス・エンゼルス・オブ・アナハイムのメジャーリーガー、大谷翔平です。

この手紙は、このたび私が学校に通う子供たちが野球に興味を持ってもらうために立ち上げたプログラムをご紹介しますためのものです。

この3つの野球グローブは学校への寄付となります。それ以上に私はこのグローブが、私たちの次の世代に夢を与え、勇気づけるためのシンボルとなることを望んでいます。それは、野球こそが、私が充実した人生を送る機会を与えてくれたスポーツだからです。

このグローブを学校でお互いに共有し、野球を楽しんでもらうために、私からのこの個人的なメッセージを学校の生徒たちに伝えていただければ幸いです。

この機会に、グローブの寄贈をさせていただけることに感謝いたします。

貴校の益々のご発展をお祈り申し上げます。
野球しようぜ。

大谷翔平

【頭の体操】

☆何と読むでしょう？

①



②

春夏秋冬



【前回の答え】①うそつき ②獅子舞

2 学期 学校評価

2学期末に、保護者・児童・地域の方を対象に、学校生活アンケートを実施いたしました。一部紹介します。

【 主な項目 ()は保護者・学校への質問 ※4点満点 】

項 目	児童	保護者	学校	地域
勉強を頑張っているか (学力は定着しているか)	3.6	3.2	2.8	
元気よく気持ちのよいあいさつができていますか	3.5	2.8	3.0	3.7
相手のことを思いやる行動や言葉遣いができていますか	3.3	2.6	2.6	
学校は楽しいか (学校へ楽しく通っているか)	3.6	3.4	3.6	
自分によいところがあると思うか	3.8			
片付け・整理整頓ができていますか	3.4	2.3	2.8	

アンケートへの御協力ありがとうございました。



地域の方(各地区民生委員・区長)から【一部掲載】

- 小規模校のため、全員が家族のような雰囲気が良い。
- 運動会、学習発表会などの行事を通して、元気よく伸び伸び頑張る姿が見られました。
- どこで会ってもあいさつをしてもらえる。
- 校区内に元気な活動の姿を見せる場(持久走大会、運動)があり、生徒の頑張りや地域の結束力が見せられる場があるので大変よいと思います。
- 学校周辺の清掃もよく実施されている。
- 地域行事への参加検討ができれば、よいと思います。

保護者・学校のアンケート結果から、「言葉遣い」と「整理整頓」が本校の課題であることがわかります。このことを踏まえ、そして、地域の方々の貴重な意見も参考にしながら、今後もよりよい学校づくりに励んでいきたいと思っています。

今年も本校教育活動への御理解。御協力の程、よろしくお願いいたします。

餅つき大会・門松づくり

12/10(日)に、「門松作り」と「餅つき大会」を実施しました。

門松づくりはお父さん方が前週に竹切りに、餅つき大会は、お母さん方が寺地直子さん・松永照恵さんから御指導いただきながら、この日のために下準備から買い出しまで、たくさんの時間と労力をかけて準備をしていただきました。



餅つき大会では、餅米作りでお世話になった「八人衆」の方々に招待し、臼と杵を使って餅をつきましたが、子どもたちはなれない手つきながらも楽しそうに餅をついていました。



できあがった餅は、きな粉や砂糖醤油をつけて食べたり、お汁粉に入れて、腹一杯いただきました。

とってもおいしかったです！

「110番の日」講話

1/9(火)、本校卒業生で剣道範士八段という素晴らしい実績をお持ちの松下悦郎さんが、阿久根警察一日署長として講話をしてくださいました。

交通安全に関することや今の子どもたちに伝えたいことなどを、時にはユーモアを交えながらわかりやすく話をしてしてくださいました。

講話終了後は、制帽をかぶせてもらったり敬礼の仕方を教えてもらったりと、子どもたちは故郷の大先輩と楽しそうに交流を深めていました。

貴重な体験をさせていただき、ありがとうございました。



1月

1月下旬～2月上旬の主な行事

2月

- 16日(火) 鹿児島学習定着度調査 (5年生:国・理)
- 17日(水) 鹿児島学習定着度調査 (5年生:社・算)
- 18日(木) 阿久根小との交流活動 (6年生)
- 19日(金) 鹿児島学習定着度調査 (5年生:学習状況調査)
6年生親子給食・学校保健委員会・全体PTA・専門部会
学校保健委員会
- 23日(火) 中学校入学説明会
- 26日(金) 新入生体験入学・保護者説明会・保幼小連絡会

- 5日(月)～10日(土) にこにこウィーク
- 7日(水) PTA役員会
- 8日(木)～15日(木) 家庭学習強調週間
- 13日(火) 第5回学校運営協議会
- 14日(水) スクールカウンセラー訪問日